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阳光电源股份有限公司投资者关系活动记录表 
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投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

√其他 （ 电话交流 ） 

参与单位名称及

人员姓名 

海通国际 张一驰 

东吴证券 曾朵红 

等 2 千多位投资者 

时间 

2022 年 12 月 2 日 16:00 

2022 年 12 月 4 日 21:30 

地点 公司会议室及电话形式 

上市公司接待人

员姓名 

董事长曹仁贤、董事会秘书陆阳 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、整体情况 

结合第三方机构预测，从交流侧来看，今年整体光伏市

场国内有 100GW，全球 240GW 左右，明年欧洲 70-100GW，

中国 150-200GW，美国 50-70GW，其他市场还有几十 GW。

总体来说今明两年光伏市场需求保持高增长，公司对市场

有信心。 

全球储能市场今年预计 50GWh，明年预计超过

100GWh，储能市场保持高增长，其中户储装机至少翻倍，

如果考虑到渠道铺货，户储发货量会更多。公司大储出货今



年符合预期，明年预期会在 15GWh 左右。公司储能业务明

年整体预计大幅增长，盈利能力也会非常不错。 

大家担心俄乌战争结束影响市场需求，这个担心是多

余的。俄乌战争只是加剧了大家对能源危机的恐慌，俄乌战

争是短期的，但是对绿色能源的需求是长期的，一方面经济

高质量发展增加了大家对绿色能源的需求，另一方面今年

的 COP27 气候大会提出到 2050 年全球温度上升控制在 1.5

度，比原来更激进，各国政策上预计会更加支持绿色能源发

展。对于欧洲户储市场，欧洲安装工人不足会有影响，明年

安装工人有点缺，后年就会解决，但是渠道铺货会增加，也

是出货量的一部分，所以整个欧洲户储市场还是非常乐观

的。  

二、问答交流 

1、对未来储能需求的展望？ 

答：全球储能明年预计超过 100GWh，增长 100%左右，

欧洲储能业务非常好，美国、中国也将保持高增长。 

市场预计碳酸锂的价格在明年二季度会下跌，明年储

能的盈利状况会改善，进一步促进储能市场发展，公司也会

重点管理好库存。 

未来要电力系统更有弹性，未来高比例的新能源需要

有储能来增加弹性，但是储能不仅仅是配在新能源的发电

侧，还可以配在用户侧、电网侧，弹性电力系统必然需要储

能，所以长期来看储能的增长是很确定的。 

 

2、明年大储和工商业储能的利润情况怎样？ 

答：大储明年出货预期是 15GWh。今年第三季度剔除

汇率大储还有 7-8%净利率，明年大储的净利率预期还会不

错，主要有以下几个因素：一是公司在项目管理、软件编程、

现场安装调试方面有很大改善，调试效率大幅提升。这是公

司的技术能力、交付能力、工程能力提升带来的效益，成本



的可控性变强了。二是预计明年收入规模快速增长，规模效

益带来期间费用率进一步下降。三是明年下半年电芯价格

也会下降，会腾出一些毛利的空间。 

 

3、今年户储的情况和明年的展望？ 

答：前三季度户储出货受制于 IGBT 和电芯瓶颈，出货

约 2.5 万套，预计第四季度出货量会快速攀升，但第四季度

的上量无法完全弥补前三季度的缺口。  

与年初预判相比，由于供应链紧张等因素导致户储上

量节奏滞后，出货预期在一定范围内有些调整很正常，户储

去年 3000 套，今年预期由 8-10 万套调整为 6-7 万套，明年

预期由 40-50 万套调整为 30-40 万套，还是呈爆发式增长

的。户用储能逆变器今年预期 12-15 万台，明年预期由 80-

100 万台调整为 70-90 万台。户用储能逆变器加上户用储能

明年出货预期还是很可观的，调整 10-20%属于正常调整，

且户储在储能业务中占比小，今年前三季度户储收入占储

能收入约 10%，户储出货量的微调对公司业绩影响不大。 

 

4、公司如何开拓户储业务？ 

答：公司做了组织机构的调整，内部业务分成三大块，

地面电站、户用和工商业、储能。按产品事业部运作，确保

客户端的需求信息畅通无阻快速传递到研发端。接下来会

针对户储，在每个国家都有安排队伍去夯实渠道业务，充分

调动渠道积极性。未来 5 年目标是力争渠道业务第一。 

渠道业务最关键还是靠品牌力，公司长期坚持品牌经

营战略，夯实产品中高端的定位，要坚定不移的走中高端的

路线，坚定不移的把产品差异化和产品的优异特征给挖掘

和夯实。 

 

5、未来会出现价格战吗？ 



答：光伏行业有周期性，一般在 4-8 年会发生周期性变

化。前面 20 年的市场空间小瓶颈大，波动比较大，但是未

来 30 年的增长每年都可以预见和高增长的，周期带来的波

动幅度会比较小。 

价格战可能会出现，但对头部企业影响比较小，前五家

企业占了 70-80%份额。我们对自己充满了信心，一直在做

品牌建设和打造，努力提升我们的品牌附加值和产品质量。 

 

6、美国户储的情况？ 

答：美国户储目前主要由美国厂商主导，中国企业进入

还需要时间，主要原因是：第一，美国市场竞争激烈，特斯

拉去年储能业务的毛利是负的；第二，美国户储市场业务模

式本质是 To B，大的渠道商就 10-20 家，中国企业很难突

破；第三，美国对产品要求高，需要 all in one 的产品，中

国企业至少需要一到两年准备。 

日期 2022 年 12 月 02 日、2022 年 12 月 04 日 

 


